



La prière

4. Il est facile de prier

1. Vous pouvez dire « Père »
2. Notre Père est Roi
3. La simplicité d'un enfant
4. Questions

Au début, prier peut sembler difficile. Pour prier convenablement, nous devons savoir ce que Dieu veut que nous exprimions. Nous devons connaître sa volonté, sa puissance et ses promesses. Et par-dessus tout, nous devons nous montrer reconnaissants lorsque nous prions. Dieu s'est révélé dans la Bible, mais nous avons du mal à apprendre à le connaître. Nous cherchons souvent nos mots lorsque nous voulons prier. Pourtant, il est facile de prier.

1. Vous pouvez dire « Père »

Il est facile de prier parce que Dieu lui-même rend la prière aisée. À travers Jésus-Christ, Dieu veut non seulement être notre Père, mais il est redevenu miraculeusement notre Père.

Cependant, tous les êtres humains ne peuvent pas appeler Dieu « Père » puisque seuls certains d'entre eux sont « enfants d'un même Père ». Il est vrai que nous sommes tous les descendants d'Adam, notre père terrestre. Mais en raison de la chute d'Adam et du péché, nous avons tous rejeté Dieu, notre Père céleste. En conséquence, nous sommes devenus incapables de prier Dieu.

Toutefois, Dieu a promis d'envoyer son Fils, Jésus. Dieu tint sa promesse et Jésus vint donner à ceux qui croient en son nom « *le pouvoir de devenir enfants de Dieu* » (Jn 1.12).

Après sa résurrection, le Sauveur dit aux croyants : « *Je monte vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu et votre Dieu* » (Jn 20.17). Ainsi, c'est Jésus qui permet aux fidèles de s'adresser à Dieu en l'appelant « Père ». Il les y incite même en leur enseignant le « Notre Père » qui débute avec ces mots : « *Notre Père qui es aux cieux...* » (Mt 6.9).

Je vous prie de méditer sur ce mot : « Père ». N'est-ce pas incroyable d'être son enfant, de pouvoir aller vers notre Père lorsque nous sommes tristes et avons besoin d'aide? Dieu n'est jamais loin. Au contraire, il est tout près de nous et est toujours prêt à nous aider. On peut lire à ce sujet plusieurs passages dans l'Évangile de Luc (Lc 11.11-13; 15.11-32).

2. Notre Père est Roi

Lorsque Jésus enseigne à ses disciples comment prier, il leur apprend aussi à s'adresser à Dieu avec les mots « Notre Père ». Il ajoute aussi cette expression : « *qui es aux cieux* ». Cela donne le sentiment que Dieu est loin, inaccessible. Ce n'est toutefois pas le cas.

Ces termes ont plutôt pour but de nous rappeler que notre Père céleste est bien plus grand que tous les pères terrestres. Dans un ancien document de l'Église, le Catéchisme de Heidelberg, à la question et réponse 121, la question suivante est posée : « *Pourquoi est-il ajouté "qui es aux cieux"?* » La réponse est : « *Afin que nous n'ayons aucune idée terre-à-terre de la majesté céleste de Dieu et que nous attendions de sa toute-puissance tout ce qui nous est nécessaire pour le corps et pour l'âme.* » Par conséquent, nous devons à Dieu notre amour, notre confiance et notre émerveillement. Nous devrions littéralement lever les yeux vers notre Père qui est aux cieux et qui est Roi sur toute la création. Nous sommes les serviteurs d'un Roi tout-puissant.

Nos prières doivent alors se dérouler d'une manière respectueuse, être caractérisées par l'attitude d'un enfant confiant et sans peur. Nous devons toutefois toujours avoir conscience de nous adresser à un Roi et à un Père. Que nous priions avec les yeux fermés ou ouverts, que nous soyons debout, assis ou agenouillés, que nous joignons les mains ou que nous les élevions, tout doit être fait avec révérence.

Cela n'implique cependant pas que nous ne pouvons nous adresser à Dieu autrement. Nous pouvons aussi dire « Fidèle Père céleste... » Dans le livre des Actes, dans le Nouveau Testament, nous trouvons plusieurs exemples de manières de nous adresser convenablement à Dieu. Même si notre prière n'est qu'un cri du cœur, elle doit refléter la confiance et la révérence de l'enfant.

3. La simplicité d'un enfant

Il serait extrêmement difficile pour la plupart des gens de prier s'il fallait faire preuve d'éloquence oratoire. Fort heureusement, nous ne prions pas pour vanter notre piété ou notre vocabulaire. La prière implique d'honorer, d'aimer et, par dessus tout, de faire confiance à Dieu. Le fait que Dieu est notre Père nous sécurise, nous n'avons donc pas besoin de multiplier les paroles. Lorsque nous essayons d'être bien vus dans nos prières, Dieu et ceux qui nous entendent seront rebutés.

Jésus traite cette question dans l'Évangile de Matthieu. Écoutons attentivement ce qu'il dit, non pour juger autrui, mais pour améliorer notre propre vie de prière.

« Lorsque vous priez, ne soyez pas comme les hypocrites, qui aiment à prier debout dans les synagogues et aux coins des rues, pour se montrer aux hommes. En vérité, je vous le dis, ils ont reçu leur récompense. Mais toi quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte et prie ton Père qui est dans le lieu secret, et ton Père qui voit dans le secret te le rendra » (Mt 6.5-6).

Évidemment, cela ne signifie pas qu'on ne doit jamais prier en présence d'autrui. Ce qui importe c'est notre attitude envers Dieu et notre relation avec lui. Il connaît les secrets de nos cœurs. Nous pouvons

faire appel à lui toute la nuit, mais souvenons-nous que le verbiage est inutile. N'insistons pas pour obtenir gain de cause, mais supplions Dieu et persistons avec la confiance et la révérence d'un enfant.

Dans l'Ancien Testament, dans le livre des Rois, nous trouvons un exemple de prière coercitive et égoïste. Les prêtres de Baal s'efforçaient de contraindre leur dieu à faire ce qu'ils voulaient en priant frénétiquement, en criant et en se mutilant avec leurs épées. Élie s'est vraiment moqué d'eux!

(1 R 18.16-40).

Il est vrai que Dieu souhaite nous écouter et nous donner ce que nous lui demandons, mais nous ne pouvons tout de même pas forcer Dieu à accomplir nos désirs. Notre Père sait quels sont nos besoins. Il écoute ses enfants et il gardera toujours sa promesse : « *Je suis celui qui suis* » (Ex 3.14). Il demeurera toujours le même.

Il est donc facile de prier. Prier signifie que nous pouvons compter sur Dieu et lui faire pleinement confiance. Sa parole est vraie. Si nous prions, nous serons délivrés et un bel avenir s'ouvrira à nous, car Dieu est fidèle.

4. Questions

Veuillez lire Psaume 130. Cette prière est en quatre parties.

1. Résumez les versets 1 et 2.
2. Quel est le thème du poète dans les versets 3 et 4?
3. Que dit-il sur lui-même aux versets 5 et 6?
4. Que dit-il sur Israël?

Quatrième leçon d'une série de six sur la prière.

Traduit de *A Gift From Heaven*, n° 4, publié par *the Reformed Evangelism Taskforce*.

www.ressourceschretiennes.com



2019. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))